
目前，市热力有限公司主要负
责我市涧西区、西工区、老城区、瀍
河回族区及伊滨区的集中供热设
施建设、热力生产、供热输配等，总
供热面积有1190万平方米。

该公司年初计划今年新增80
万平方米供热面积，实际能达到
110多万平方米，今年已先后建设
开拓大道、道北五路、纱厂路、丽

春东路等供热管网10余公里。
尽管采暖期还没有开始，但

该公司工作人员可没闲着。上年
采暖期一结束，该公司涧西、西
工、东城3个供热运行所就开始对
供热区域的供热管网、热力站、阀
门井进行拉网式普查，以排除供
热安全隐患，普查检修工作预计
本月底前完成。

今冬，道北五路阳光新城、中
州东路恒大绿洲二期、汉宫路鹏
祥小区、嵩山路元顺城小区、辽宁
路世纪华阳三期、纱厂路白马集
团家属区、瀛洲路世纪花城五期、
机场路开元小区、汉阳路河柴2号
街坊及洛阳电光设备研究所办公
区、金谷园路河科大二附院等38
个小区、单位，都将用上暖气。
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□记者 孟国庆

1932年2月19日，蒋介石偕夫
人宋美龄，在洛阳卫戍司令陈继承
的陪同下，到孟津视察黄河河防。

九一八事变后，日本大举侵略
中国。蒋介石对日本侵略者采取
不抵抗政策，使日军在短时间内侵
占了我国东北三省。1932年1月
28日，日军分三路突然袭击闸北，
十九路军将士奋起抵抗，这就是著
名的“一·二八”淞沪战役。由于惧
怕日军的威胁，国民党政府于1月
30日发表了迁都洛阳的宣言。

既然要把洛阳当成行都，视
察防务自然十分必要。视察完
防务，蒋介石和宋美龄又顺道参
观了龙马负图寺，还去了趟汉光
武帝陵，也就是咱老百姓说的

“刘秀坟”。
当蒋介石来到“刘秀坟”时，却

看到不少写有“打倒蒋介石”、“反
对国民党政府屈辱妥协，坚决要求
一致抗日”、“共产党万岁”等字样
的标语。

这些标语从何而来？
原来，日本入侵后，蒋介石的

不抵抗政策引起民众极大愤慨。
1932年2月，省立洛阳第八中学青
年团员雷霆听说蒋介石等人要到
孟津游览汉光武帝陵，当即向孟津
党团组织报告。党组织立即召开
会议，布置反蒋宣传，连夜组织党
团员到铁谢等地张贴标语。

看到上述标语，蒋介石大为恼

怒，下令限期侦破查封当地中共地
下党组织。

1932年3月4日，孟津党团组
织遭到彻底破坏，并波及洛阳地下
党组织。1932年3月上旬，因叛徒
告密，中共洛阳中心县委书记万寿
山、中心县委交通员原家珍被捕，
大量文件被搜出，同时被捕的还有
省委交通员史敬芝。史、万二人于
1933年1月在开封英勇就义。

洛阳中心县委被破坏后，党员
在与上级失去联系的情况下，继续
开展斗争。1932年2月，被洛阳中
心县委派到平等县（今宜阳县）白
杨镇开展工作的张剑石、赵介民，
利用其在白杨高小担任校长和教
导主任的身份，开展党的工作，并
于4月派人到开封同省委取得联
系，汇报了洛阳党组织被破坏的情
况。省委决定以白杨高小为当地
党组织的联络站。3月，赵介民、张
剑石在学校高年级学生中培养发
展了9名党员，并建立了白杨党支
部。有了这个基地，豫西党组织的
活动又逐渐恢复起来。

1933年1月，中共中央派吕文
远等人到许昌建立中共河南省工
作委员会。3月，张自安到许昌向
省工委汇报周边各县党组织的活
动和组织发展情况。4月，中共豫
西工作委员会成立。

1933年2月，洛阳城内只有2
名党员，他们曾几次到开封寻找党
组织。豫西工委成立后，洛阳的党
组织迅速得到恢复。

【时间】 1945 年 4 月 23 日至 6
月11日

【地点】 延安杨家岭中央大
礼堂

【与会人员】出席七大的代表
共755名，其中正式代表547名，候补
代表208名，代表全党121万党员，分
为中直（包括军直系统）、西北、晋绥、
晋察冀、晋冀鲁豫、山东、华中和大后
方8个代表团。在七大代表中，年龄
最大的近70岁，最小的才20岁左右。

【议程】大会通过了新的党章，
毛泽东向大会提交了《论联合政府》
的书面政治报告。大会选举中央委
员44人，中央候补委员33人。随后
召开的七届一中全会，选举毛泽东、
朱德、刘少奇、周恩来、任弼时、陈
云、康生、高岗、彭真、董必武、林伯
渠、张闻天、彭德怀为中央政治局委
员；选举毛泽东、朱德、刘少奇、周恩
来、任弼时为中央书记处书记；选举
毛泽东为中央委员会、中央政治局
主席。

【掌故】在大会的闭幕式上，毛

泽东在致闭幕词时说：“我们开了一
个很好的大会”，“我们开了一个胜
利的大会，一个团结的大会。”他在
闭幕词中向全党发出了鼓舞人心的
号召：“下定决心，不怕牺牲，排除万
难，去争取胜利。”这篇闭幕词，会后
经整理修改后，以“愚公移山”为题，
收入《毛泽东选集》第 3 卷，成为马
列主义、毛泽东思想的经典之作。

【历史意义】七大是中国共产
党在新民主主义革命时期极其重要
的一次、也是最后一次代表大会。
它总结中国新民主主义革命 20 多
年曲折发展的历史经验，制定了正
确的路线、纲领和策略，克服了党内
的错误思想，使全党特别是党的高
级干部对于中国民主革命的发展规
律有了比较明确的认识，从而使全
党在马克思列宁主义、毛泽东思想
的基础上达到了空前的团结。党的
七大另一个重大历史性贡献是将毛
泽东思想写在了党的旗帜上，确立
毛泽东思想为党的指导思想并写入
党章。 （记者 李喆 整理）
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城市区供热面积今年继续扩大

好消息！伊滨区今冬也要“热起来”

“刘秀坟倒蒋”：
洛阳党组织的斗争

中国共产党第七次全国代表大会

□记者 李砺瑾 通讯员 张建华 崔建宇

作为我市年初确定的十大福民实事之一，在今冬采暖期，我市将新增市
区供热面积160万平方米。昨日，记者了解到，今年实际新增供热面积将达到
190余万平方米。更可喜的是，作为伊滨区基础设施的重要组成部分及目前
唯一的主热源，伊滨区1号热源厂也将在今冬具备供热能力，项目达产后较
大地满足建成区生活生产的用热需求。

除了洛北城区和新区将新增
190多万平方米的供热面积，伊滨
区1号热源厂也很值得大家注意。

该热源厂位于伊滨区诸葛镇
司马村，目前烟囱、主厂房主体建
设完成，锅炉安装结束，其他设备
安装也已完成80%左右，预计今
冬具备供热能力。

伊滨区1号热源厂总投资5.3

亿元，占地约137亩。项目全部竣
工后，可达到1000余万平方米的
供热能力，满足CBD中央商务区
及沿线居民用热需求。届时，该热
源厂供热范围内的居民和公用建
筑供热普及率将达到82%，这将是
我市规模最大的自备热源项目。

对于热源厂，有些人存有顾
虑：会不会产生大量灰尘和有害气

体？而该热源厂的建设严格按照我
市碧水蓝天工程对环境排放的要
求，工厂的锅炉房环保设施均采用
先进工艺，除尘效率高达99.5%以
上。等到集中供热实施后，供热范
围内每年将减少二氧化硫排放
4399吨，减少烟尘排放1790吨，减
少燃煤使用65000吨，具有良好的
社会效益、经济效益和环境效益。

王建国是洛阳北控水务集团
新区热力分公司总工程师。他
介绍，今年新增的80万平方米的
供热面积均位于核心区内，大致
范围是洛河以南、龙门高铁站以
北、新区大学城以东、龙门大道
以西。

王建国说，其实新区热力公
司的供热能力目前已经达到了

1008万平方米。不过公司目前
实际供热面积为440万平方米，
如果算上今冬新增面积，供热面
积将达到520万平方米。由于新
区的供热管网铺设面积远大于现
在的供热面积，所以随着申请开
通暖气用户的数量越来越多，供
热面积也会越来越大。

目前已经向该公司递交了开

通申请的有水木菁华小区、怡和
花园小区、河科大工科教学组团
等小区和单位。

无论是新区供暖，还是洛北
城区供暖，目前申请都不对个人，
只对小区和单位，所以如果住户
想用暖气，需向所在的小区物业
或单位申请，由小区或单位递交
申请。

▶▶ 洛北城区又有38个小区和单位今冬将用上暖气

▶▶ 新区供热面积也有增加

▶▶ 伊滨区1号热源厂今冬具备供热能力

伊滨区1号热源厂厂区效果图（资料图片）


